

## **Communiqué - Gazette des femmes de janvier-février 2007**

Gazette des femmes janvier-février 2007. Le corps dépotoir. L'environnement, les cosmétiques et les produits d'entretien ménager s'en mêlent, contaminant lentement mais sûrement notre corps de leurs nombreuses substances toxiques. Émis le 10 janvier 2007.

**Date de publication** : 2007-01-10

**Auteur** : Conseil du statut de la femme

*Gazette des femmes* de janvier-février

**Le corps dépotoir**

**« Il y a 50 ans, 1 Canadienne sur 20 avait le cancer du sein.  
C'est maintenant 1 femme sur 9. Cette hausse ne peut s'expliquer seulement  
par la génétique ou par les habitudes de vie. »**

Carol Secter, présidente de l'Action cancer du sein de Montréal.

Québec, le 10 janvier 2007 – Bien manger, ne pas fumer, faire de l'exercice et n'avoir aucun antécédent familial de cancer du sein ne suffisent pas à nous mettre à l'abri de cette maladie. L'environnement, les cosmétiques et les produits d'entretien ménager s'en mêlent, contaminant lentement mais sûrement notre corps de leurs nombreuses substances toxiques. Discours alarmiste ou réel danger ? La *Gazette des femmes* de janvier-février fait le tour de cette question trop peu fouillée.

« L'environnement est un facteur diffus, difficilement quantifiable », selon Michel Charbonneau, directeur du Réseau de recherche en santé environnementale. Pourtant, si nous n'avons pas de preuves que les substances toxiques qu'il contient causent le cancer du sein, « nous n'avons pas la preuve qu'elles ne le causent pas », expose Carol Secter, présidente de l'Action cancer du sein de Montréal. Devant les questionnements auxquels les études embryonnaires n'apportent aucune réponse claire, un constat s'impose : il urge de placer l'environnement parmi les priorités de recherche en santé.

À lire aussi dans le numéro de janvier-février de la *Gazette des femmes* : la révolution tranquille engendrée par des femmes autochtones devenues chef de leur communauté, et comment les politiques de Stephen Harper ont fait reculer la cause des femmes.

– 30 –